

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

SCG-Ré, chiffre d'affaires 2021 en hausse de 7 %

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

FILIALE du Fonds gabonais d'investissements stratégiques (FGIS), la Société commerciale gabonaise de réassurance (SCG-Ré) a enregistré un chiffre d'affaires en hausse de 7 %, soit 14,6 milliards de FCFA, au titre de l'exercice clos au 31 décembre 2021. C'est ce qui ressort des comptes arrêtés par son Conseil d'administration et approuvés récemment par l'assemblée générale annuelle des actionnaires.

De cette performance, la réassurance commerciale a augmenté de 26 %, soit plus de la moitié de la réassurance légale. Cette croissance s'explique par le développement commercial et la volonté du management de réduire la part des cessions légales sur le chiffre d'affaires et de développer les cessions commerciales (Traités

et Facultatifs), tant au niveau national qu'à l'international.

Avec une sinistralité en baisse de 18 % résultant de la politique d'assainissement du portefeuille et de sélection des risques réassurés par l'entreprise, une optimisation des frais généraux à -19 %, le résultat technique est de 6,940 milliards de francs contre 6,393 milliards en 2020. Soit une hausse de 9 %. Quant à la situation patrimoniale, elle a été valorisée de 22 % passant ainsi d'un total bilan de 32,1 à 39,2 milliards de FCFA. Au 31 décembre 2021, le résultat social s'affiche à 1,018 milliard de FCFA, un surplus de marge de solvabilité de 11 % et un taux de couverture des engagements réglementés de 117 %, conformément aux dispositions du code CIMA.

S'agissant de la transformation de la société, on note que la mise en œuvre de son Plan stratégique et de développement " PSD 2021-2025 " a été réalisée à 100 % en

2021. Sa rentabilité financière à l'exercice clos au 31 décembre 2021 est de 8,80 %. À l'issue de l'assemblée générale, un dividende de 400 millions de FCFA a été distribué aux actionnaires, après dotation de la réserve légale et création d'une réserve facultative d'un milliard de francs.

À noter que SCG-Ré a procédé à l'ouverture de son 1er bureau régional de souscription à Kigali, au Rwanda. Enregistrée comme société de réassurance le 4 mai 2022, elle a été agréée le 22 août dernier par la National Bank of Rwanda (régulateur du secteur de l'assurance et réassurance) sous l'appellation " SCG-Ré, Kigali Regional Office ", avec compétence au Rwanda, en Afrique de l'Est et en Afrique australe.

La SCG-Ré a également ouvert deux bureaux de liaison au Cameroun (Douala), à travers la société Global reinsurance brokers et au Congo-Brazzaville (Pointe-Noire) via la société LG Conseil.



Photo: DR

Immeuble abritant le siège social de la SCG Ré, à Kigali (Rwanda).

Classement IDH 2022 : le Gabon gagne 3 places

G.R.M
Libreville/Gabon

LE Gabon a fait un bond au classement mondial de l'Indice de développement humain (IDH) en 2022, en gagnant trois places comparativement à l'année dernière. Il part du 115e au 112e rang.

Par rapport au continent noir, le Gabon conserve sa 8e position devant des États comme le Maroc (19e), le Ghana (12e), la Guinée Équatoriale (16e), l'Angola (18e), le Cameroun (19e), la Côte d'Ivoire (25e) et le Sénégal (34e). Un "niveau élevé", selon le classement que vient de publier le Programme des Nations unies pour le développement (PNUD). L'Ile Maurice (63e mondial) domine toujours le classement africain, avec un "niveau très élevé" devant les Seychelles (72e mondial), l'Algérie (91e mondial), l'Égypte (97e mondial), la Tunisie (97e



Photo: F. M. MOMBO / L'Union

Gabon : trois places de mieux à l'IDH.

ex-aequo), la Libye (104e mondial) et l'Afrique du Sud (109e mondial).

L'Indice de développement humain vise à mesurer le niveau de développement des pays, sans en rester uniquement à leur poids économique mesuré par le produit intérieur brut (PIB) par habitant. Il intègre donc des éléments plus qualitatifs comme la santé, la durée de vie, le niveau d'éducation, etc.

Dans l'ensemble, 90 % des pays

africains ont vu leur IDH baisser entre 2020 et 2021, rapporte le PNUD. Mieux, seule l'Ile Maurice se classe parmi les IDH "très élevés" en Afrique, tandis que le Niger, le Tchad et le Soudan du Sud sont les trois pays affichant les IDH les plus faibles de la planète.

Selon le rapport, les années de progrès réalisés par les pays africains ont été grandement mises à mal par la pandémie de Covid-19.

Prodece : vers la livraison de deux centres professionnels spécialisés

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

LE ministre de la Formation professionnelle, Raphaël Ngazouze, et la représentante résidente de la Banque mondiale, Alice Ouédraogo, ont effectué, le week-end écoulé, une visite d'inspection dans la Zone économique spéciale (ZES) de Nkok. Objectif : vérifier l'état d'avancement des travaux de construction de deux centres professionnels spécialisés dans le BTP/Bois et dans les Technologies de l'information et de la communication (TIC). Des chantiers qui s'inscrivent dans le Projet de développement des compétences et de l'employabilité (Prodece). Opérés par l'entreprise Sinohydro-Gabon, ces chantiers devraient permettre, à terme, de diversifier l'offre de formation, dans l'optique de mettre en exergue l'adéquation formation-emploi. "C'est un constat satisfaisant qui nous permet de



Photo: Jocelyne ABILA

Les autorités en charge de ces travaux se veulent confiants quant à leur prochaine livraison.

dire que c'est un projet qui verra rapidement le jour, sachant que nous approchons les 100 % de réalisation. Pour l'heure, nous attendons quelques équipements qui devraient arriver. C'est techniquement 10 milliards que l'État a eu à investir dans ces chantiers. Mais dans tous les cas, nous nous situons dans la bonne direction concernant la livraison de ces importants investissements. Nous restons optimistes, nous restons confiants", a précisé Raphaël Ngazouze.